

BBC: Hasta \$1.500 millones ingresan a Venezuela por remesas

Autor Administrator

Tuesday, 06 de March de 2018

Modificado el Tuesday, 06 de March de 2018

La migración de venezolanos a distintas partes del mundo está generando un ingreso de remesas cada vez más importante para las familias que dentro del país tienen que enfrentar el acelerado aumento de los precios.

«Estamos aplicando el método de supervivencia. Nosotros salimos con la idea de lanzar el salvavidas a nuestras familias», comenta un migrante a la BBC Mundo en un reportaje sobre el tema.

Hasta hace pocos años, uno de los problemas de Venezuela era la salida de capitales. Ahora empieza a convertirse en un país receptor de remesas desde Estados Unidos, Francia, Panamá, Colombia, Argentina. Pese a que aún está muy por debajo de países que tradicionalmente reciben remesas como El Salvador, Honduras o México, la tendencia es creciente.

Estiman que 80% de los envíos llega por fuera de los conductos oficiales, según cálculos de firmas privadas. El motivo es el control cambiario del gobierno. Mientras la tasa oficial de cambio del dólar está en unos 35.280 bolívares; en el mercado negro, el de referencia en la calle, supera los 214.000.

«La diferencia es tan abismal que nadie va a usar una ruta legal en la que perdería una gran cantidad de dinero», afirma el economista y encuestador Luis Vicente León, que también está estudiando el fenómeno.

Crece la diáspora y el envío de remesas. Y con ellas, negocios que buscan satisfacer las necesidades de los emigrados. La web Small World permite cambiar libras a través de cuentas en Reino Unido por una pequeña comisión. Los bolívares llegan a una cuenta en Venezuela con un tipo de cambio algo por debajo de la tasa en el mercado negro.

Según la BBC en 2017 llegaron entre \$1.200 millones y \$1.500 millones en remesas al país, en una cantidad promedio dentro del rango de \$75 a \$100.

Otra vía que encuentran muchos venezolanos es viajar a la fronteriza ciudad de Cúcuta, en Colombia, donde reciben las remesas a través de empresas como Western Union.

Randolfo Hernández, de 34 años, vive en San Cristóbal, en Venezuela. Hace un mes recogió por primera vez en una casa de cambio llamada Servientrega el dinero que envía a María, la madre de sus hijas, desde Bogotá. Fueron 185.000 pesos, unos \$65, casi una cuarta parte aproximadamente de lo que gana al mes María en Colombia. Al cambio entonces fueron unos 11 millones de bolívares que la casa de cambio le ingresó a Hernández en su cuenta venezolana.

«Eso no lo produce al mes nadie en Venezuela. Es 50 veces lo que yo gano», dice Hernández, que es empleado de un

banco.

<http://www.bancaynegocios.com/bbc-hasta-1-500-millones-ingresan-a-venezuela-por-remesas/>

Cómo las remesas (y su cambio en el mercado negro) están ayudando a sobrevivir a muchas familias en Venezuela

<http://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-43192775>